

Palais 48 : l'évacuation est terminée

Bruxelles, le 15 février 2023

Commencée fin janvier 2023, l'opération qui visait à évacuer les occupants du bâtiment situé au numéro 48 de la rue des Palais est maintenant terminée.

L'objectif de cette opération était d'évacuer ce bâtiment, étant donné la dégradation des conditions sanitaires et de sécurité à l'intérieur, et les risques que celles-ci faisaient peser sur ses occupants. A cette fin, un dispositif a été mis en place afin de reloger les occupants identifiés comme tels avant l'opération et d'organiser l'évacuation. Ce dispositif était mis en place par le gouvernement fédéral, la région bruxelloise et la commune de Schaerbeek, en collaboration avec la COCOM, safe.brussels, les zones de police et les acteurs de terrain médicaux et sociaux.

Pour rappel ce mardi 14 février, 250 personnes occupants les lieux ont été prises en charge. Ces personnes ont été amenées vers le site du Crossing de Schaerbeek, pour une prise en charge sanitaire et un screening médical, menés par la COCOM.

Par ailleurs, il est apparu que certaines personnes identifiées comme des occupants, n'ont pas pu être prises en charge mardi. Une partie de celles-ci a donc passé la nuit à Palais 48 pour être prises en charge mercredi, avant l'opération policière visant à vider et fermer le bâtiment.

L'opération sanitaire s'est achevée mercredi, la COCOM a réalisé le screening des 250 personnes prises en charge. Ce screening s'est bien déroulé et a permis d'identifier 3 cas de tuberculose, 1 cas et 1 suspicion de diphtérie pulmonaire et 7 diphtéries cutanées. Toutes ces personnes ont été transférées vers l'hôpital Saint-Pierre. Par ailleurs, 46 cas de gale ont été identifiés et traités. Pour les personnes qui ont été prises en charge mercredi, le protocole sanitaire sera repris par les associations qui s'occuperont du relogement.

Les personnes ne faisant pas partie des occupants du bâtiment n'ont pas été relogées, le but de cette opération étant bien de se concentrer sur le bâtiment de la rue des Palais et ses occupants.

Aujourd'hui, à 16h00, s'est tenue une opération policière dans le cadre de l'évacuation du bâtiment situé rue des Palais, 48. La zone de Police Bruxelles Nord est intervenue suite à la réquisition d'un huissier de justice saisi par le propriétaire afin d'évacuer les derniers occupants du bâtiment et de permettre la fermeture définitive de celui-ci. Plus de 200 policiers, toute fonction confondue, étaient présents pour assurer le bon déroulement de l'opération qui s'est déroulée dans le calme. Le bâtiment a pu être évacué et les policiers ont inspecté celui-ci afin de s'assurer que plus personne n'était encore à l'intérieur. Lors de cette dernière inspection, 25 personnes étaient encore dans le bâtiment et ont été priées d'évacuer. L'opération a pris fin à 18h00.

Au total près de 1000 personnes ont pu être relogées depuis le recensement opéré fin janvier par Fedasil et le Samusocial. Ce chiffre total est donc supérieur aux 784 personnes identifiées à ce moment-là.

Le bâtiment est à présent vide et condamné, en attendant des travaux menés par la Région afin de le réhabiliter en un centre d'accueil digne, pour personnes vulnérables.

Pour le Cabinet de Rudi Vervoort : Selin Salün 0499/ 58 83 41

Pour la Commune de Schaerbeek : Baptiste Buidin 0478/01 05 24

Pour la COCOM : France Dammel : 0494/50 88 98

Pour toute information sur l'opération policière :

Pour la zone de police de Bruxelles-Nord : 02 249 22 28